

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Aktivitas mata pencaharian atau pekerjaan merupakan aktivitas yang menarik untuk diamati dari suatu kehidupan bermasyarakat yang bertujuan untuk memenuhi biaya kehidupan sehari-hari ataupun pemenuhan kebutuhan hidup masyarakat. Aktivitas perekonomian juga merupakan upaya masyarakat untuk kehidupan yang baik dengan terpenuhinya kebutuhan sandang, pangan, dan papan.

Keberagaman dalam menentukan opsi mata pencaharian yang dapat disesuaikan dengan keadaan kondisi geografis tempat dimana masyarakat tinggal. Masyarakat yang berada di tepi pantai sebagian besar memilih mata pencaharian sebagai nelayan begitupun masyarakat yang tinggal di dataran rendah dapat memilih mata pencaharian di sektor pertanian atau peternakan.

Peternakan di Indonesia memiliki peluang untuk dikembangkan karena memiliki keuntungan yang cukup tinggi bagi yang menekuninya. masyarakat indonesia memiliki ketergantungan pada sektor peternakan. hal ini berkaitan dengan adanya peternakan sebagai tempat budidaya yang efektif dalam proses perkembangbiakan hewan untuk memenuhi kebutuhan protein hewani yang dibutuhkan oleh manusia sebagai sumber makanan. (Yaqin, Muhammad husnul dkk. 2022). Peternakan di Indonesia memiliki beragam jenis hewan yang dapat ditenakan diantaranya domba, kambing, sapi, babi dll.

Peternakan domba bagi sebagian orang merupakan sebuah pilihan terhadap lapangan pekerjaan karena alasan terbatasnya lapangan pekerjaan. Namun, bagi sebagian orang sebenarnya sudah menjadi

keinginan untuk membangun sejak lama karena menganggap peternakan domba adalah sebuah pekerjaan yang cukup menguntungkan dengan berbagai alasan, misalnya saja dekat dengan anggota keluarga, serta keuntungan kultur islam di Indonesia yang dianjurkan kepada umat muslim untuk melakukan penyembelihan domba atau kambing sebagai bagian dari ibadah untuk mengungkapkan rasa syukur ketika dikaruniai seorang anak (*aqiqah*) dan domba juga merupakan salah satu hewan yang termasuk kedalam kriteria hewan yang dapat digunakan untuk proses penyembelihan dalam ibadah qurban yang dilakukan pada hari raya Idul Adha, serta peternakan domba dapat membuka lapangan pekerjaan baru bagi diri sendiri dan bagi masyarakat sekitar yang membutuhkan, sehingga dapat mengurangi sedikit jumlah pengangguran serta menambah atau meningkatkan pendapatan masyarakat.

Secara umum aktivitas peternakan domba merupakan suatu kegiatan usaha yang didalamnya mencakup proses mengembangbiakan domba, pemilihan atau pembelian bibit, pembesaran serta pemeliharaan secara insentif dengan melakukan berbagai *treatment* seperti memandikan domba, pembersihan kandang secara rutin, menjaga kesehatan domba dengan melakukan perawatan intensif sehingga menghasilkan domba unggulan dan memasarkan domba sehingga menghasilkan keuntungan.

Kelurahan Sukamanah memiliki kondisi sosial ekonomi di berbagai bidang usaha misalnya, pertanian, pedagang, pekerja kantoran dan peternakan domba yang menjadi salah satu sumber mata pencaharian warga sekitar. Kelurahan sukamanah merupakan daerah yang berdekatan dengan pusat kota tasikmalaya, atas dasar ini dengan tersedianya peternakan domba tersebut, kehadiran peternak domba di kelurahan sukamanah dapat menyediakan sebagian kebutuhan domba sehingga masyarakat sekitaran kota Tasikmalaya dapat mendapatkan stok domba dengan mudah karena lokasinya dekat atau tidak terlalu terkendala dengan

masalah jarak serta menjadi sumber pendapatan bagi masyarakat yang menjadi peternak domba.

Berdasarkan uraian diatas, penulis tertarik untuk meneliti lebih lanjut permasalahan tersebut dengan judul **“Aktivitas Peternakan Domba Kaitanya dengan Peningkatan Pendapatan Masyarakat di Kelurahan Sukamanah Kecamatan Cipedes Kota Tasikmalaya”**.

1.2 Rumusan Masalah

1. Bagaimanakah aktivitas peternakan domba dalam kaitannya dengan peningkatan pendapatan masyarakat di Kelurahan Sukamanah Kecamatan Cipedes Kota Tasikmalaya?
2. Faktor-faktor apa saja yang mempengaruhi aktivitas peternakan domba dalam kaitannya dengan peningkatan pendapatan masyarakat di Kelurahan Sukamanah Kecamatan Cipedes Kota Tasikmalaya?

1.3 Definisi Operasional

Dalam hal ini menjelaskan atau memberi pengertian tentang topik permasalahan, dimaksudkan agar tidak ada kesalahan pemahaman dalam masalah ini adalah sebagai berikut :

1. Aktivitas Menurut Mulyono (2001:26) merupakan segala sesuatu yang dilakukan atau kegiatan yang terjadi baik fisik maupun non-fisik.
2. Peternakan domba merupakan peternakan yang secara khusus berkaitan dengan mengembangbiakan domba untuk dimanfaatkan dagingnya, bulunya, susunya agar dapat dijual dan dijadikan sumber penghasilan.
3. Pendapatan merupakan sebuah hasil yang diperoleh dari suatu kegiatan usaha.
4. Pengertian Masyarakat
Menurut Koentjaraningrat(2009) Masyarakat dapat diartikan dengan sekumpulan manusia yang saling “bergaul” atau dengan istilah ilmiah,saling “berinteraksi”.Suatu kesatuan manusia dapat mempunyai

prasarana agar warganya dapat saling berinteraksi. Negara modern dengan berbagai macam sarana prasarananya, yang memungkinkan para warganya untuk berinteraksi secara intensif, dan dengan Frekuensi yang tinggi.

1.4 Tujuan Penelitian

1. Untuk mengetahui aktivitas peternakan domba dalam kaitannya dengan meningkatnya pendapatan masyarakat di Kelurahan Sukamanah Kecamatan Cipedes Kota Tasikmalaya.
2. Untuk mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi aktivitas peternakan domba di Kelurahan Sukamanah Kecamatan Cipedes Kota Tasikmalaya.

1.5 Kegunaan Penelitian

Kegunaan penelitian ini sebagai berikut:

1) Teoretis

Hasil penelitian ini dapat digunakan untuk perkembangan ilmu pengetahuan Geografi yang berkaitan dengan aktivitas peternakan domba kaitannya dengan peningkatan pendapatan masyarakat di Kelurahan Sukamanah Kecamatan Cipedes Kota Tasikmalaya.

2) Praktis

a. Bagi pemerintah

Penelitian ini diharapkan dapat digunakan untuk menambah informasi bagi pemerintah mengenai aktivitas peternakan domba kaitannya dengan peningkatan pendapatan masyarakat di Kelurahan Sukamanah Kecamatan Cipedes Kota Tasikmalaya.

b. Bagi Masyarakat

Penelitian ini dapat menjadi bahan informasi kepada masyarakat umum mengenai prospek pengembangan aktivitas peternakan domba kaitannya dengan peningkatan pendapatan masyarakat di Kelurahan Sukamanah Kecamatan Cipedes Kota Tasikmalaya.

c. Bagi Peneliti

Menambah wawasan bagi penulis mengenai aktivitas peternakan domba kaitannya dengan peningkatan pendapatan masyarakat di Kelurahan Sukamanah Kecamatan Cipedes Kota Tasikmala